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济南医保卡

商河不能用

近日有件事令李先生疑惑不已，他的单
位在济南市中区，他拿着单位派发的医保卡
在商河县定点零售药店买药时，被药店告知
不能使用。李先生说：“商河也属于济南啊，
为什么济南的医保卡不能在商河用？”

记者走访发现，商河县的部分指定零售
药店绝大部分不能使用医保卡，只有少数济
南连锁的药店表示可以使用。

一家商河本地药店的工作人员介绍，这
里只能使用商河县投保的医保卡，对于其他
地区的医保卡网络难以识别，不在使用范围
之内。”

在商中路上一家济南连锁药店，记者看到
有市民正在使用济南市区医保卡购买药物。

药店的工作人员表示，药店可以使用济
南市历城区、市中区等5个地方的医保卡，而
济阳、平阴等县的医保卡不能使用。药店工
作人员解释道，由于药店连锁，商河使用的
医保系统与济南市区的医保系统相同，因此
可以在商河使用济南市医保卡，但是其他县
区不在统筹范围之内。

市民王女士告诉记者，虽然有些药店可
以刷济南的医保卡，但是商河的医保卡出了
商河县就不能用了。”

商河县医疗保险

暂未实现市级统筹

对此，记者咨询了商河县人力资源和社
会保障局。商河县人力资源和社会保障局的
工作人员解释说，商河县医疗保险暂未实现
市级统筹。商河县的职工医保卡目前只能在
商河县定点零售药店及定点医疗机构使用

（刷卡买药），非本统筹地区（商河县）的职工
医保卡原则上也不能在商河县使用（刷卡买
药）。

商河县人力资源和社会保障局的工作
人员称，参加医疗保险的职工看病，是应当
到当地医疗保险定点医院就诊的,全国并没
有实现系统联网，医保卡的使用范围只局限
在投保地。商河县目前与济南市的六个市区
分属于不同的统筹范围，没有实现全市统一
使用。

市民刘女士之前的工作地点一直在
济阳，今年工作调动转入商河，她一直纠
结需不需要重新在商河办理一张医保卡，
之前济阳的医保卡里的钱可否转入新的
医保卡？对此，商河县人力资源和社会保
障局的工作人员表示，这种情况需要按照
商河的医保政策重新办理医保卡，医保卡
里的钱不能转入新的医保卡，只能在济阳
地区使用。

对于电线的乱象，记者采访了
商河县供电公司，商河县联通、电
信、移动等通信公司。

接到记者的反映后，6号上
午商河县供电公司随即对县检察
院家属院中距离地面过低的电线
进行了检查。“这不是我们供电
公司的电线，属于供电公司的电
线一般都是距离地面6 - 7米，就
算距离地面低的也得3 - 4米，不

会对居民的生活造成影响。”供
电公司的工作人员说，这应该是
一些通信电缆，属于弱电线路，

“不太清楚它们具体是由哪个公
司负责的。”

商河县电信公司工作人员也
给出回复，目前已经派工作人员前
往家属院进行查看。若其中有属于
电信公司的无用线路会一一进行
清理。

“我们现在正在进行老旧家属
院这方面的工作，对一些无用电线
进行清理。”商河县联通公司的工
作人员说，目前该项目已经进行了
整体的60%。

据商河县移动公司的工作人
员介绍，目前移动公司的网络线路
都是地下光纤，一般情况下，是不
会出现外接的电话线、网线等线
路。

济济南南医医保保卡卡在在商商河河咋咋用用不不了了
商河县医疗保险暂未实现市级统筹，异地需重新办理

医疗保险卡是参保人
员医疗保险个人账户的支
付凭证，卡内记载了参保
人员的基本信息和个人账
户资金情况，只要个人账
户上有余额，参保人员在
定点药店购药、在定点医
院门诊就医、治疗时，可用
医疗保险卡上个人账户资
金支付有关费用 (即刷卡 )，
还可用于支付住院费用中
个人负担的住院费。

参保人员患病时，持医
疗保险手册和IC卡，可直接
到本地定点医疗机构就诊。
程序是：持医疗保险手册和
IC卡去医院医保办登记－审
验证卡－交住院押金－住院
－对自费项目需经患者同意
并签字－结算出院。

相关链接

医保卡

到底该咋用？

近日，市民李先生给本报“有
事您说”打来电话，咨询济南的医
保卡在商河能否使用？对此，商河
县人力资源和社会保障局回应，
商河县目前还未实现市级统筹，
医保卡只能在投保地使用。

文/片 本报记者 李云云 陈伟

商河医保卡只能在商河使用。

老旧小区电线触手可及，既不美观，更有安全隐患

快快来来处处理理家家属属院院的的““电电线线乱乱象象””
近日，有市民给本报“有事您说”打来热线反映，商河县城区一些老旧家属院存在各种电线交接

处杂乱无章、电线离地面距离过低、不规范接电线的情况。近日，记者走访了县交通局、一中等家属
院，的确存在这种情况。杂乱电线存在已久，始终无人处理。

文/片 本报记者 刘慧

多数老旧小区 电线杂乱无章

在商河县商中路南段的交通
局汇通家属院发现，院中办公楼
上有很多电线从楼顶垂下，并且
其中几跟电线还交叉在一起，像
一张张的“蜘蛛网”。傍晚时分会
有很多小孩在健身小广场用下垂
的电线玩拔高比赛，让人看得心
惊肉跳。

“这个办公楼紧挨着健身小
广场，我们平时没事都会在这里
聚成堆看孩子。”刘女士说，由于
孩子满处跑，有时候不注意就会
在垂下的电线底下跑过，“因为
不知道这些电线有没有电，所以

有些不放心。”
位于商河县鑫源路上的县检

察院家属院也面临着这样的情况。
在进入家属院的走道上，靠近右边
破损墙壁的地方，有四五根黑色的
电线与白色的电线交叉在一起，并
且距离地面仅有1 . 5米左右。

在县检察院家属楼记者还发
现，有两三根白色的电线，顺在各
家车库的大门上，由于电线比较
松，再加上电线本身的重量，有些
电线都挡住了车库的大门。

据家属院住户赵先生介绍，这
些搭在车库门上的电线是之前住

户拉的电话线。“电话线本身没有
电，再加上这样的高度对我们日常
的生活也没有什么影响，因此也都
没人去整理。”

此外，商河县一中家属院、县
法院家属院中电线也是杂乱无章，
随便拉电线现象尤为突出。

家住县法院家属院的李女士
说：“这些错综复杂的电线，有的是
电话线，有的是电视线，有的是网
线等等。”像这些电线应该没有电
压，对市民的安全威胁不大，“几种
电线所属的部门不同，想要进行集
中整理也是有点难度的。”

电线所属单位 请尽快进行清理

县交通局家属院，楼顶上垂下的电话线。 县检察院家属院中低垂的黑色电线。 一中家属院中垂下的电线。

县法院家属楼，住户从电线杆上接出的电线。
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